

地域課題にアプローチする、メインアクション

**moritomirai**

全国で4,000人以上が体験!

広がっています

|モリトミライ|



## 森林税で普及啓発 カードゲームで保全の大切さ伝える

富士河口湖町は、国から配分される森林環境譲与税を活用し、山梨日日新聞社が開発したオリジナルカードゲーム「moritomirai(モリトミライ)」の体験会を実施している。本年度は小学校2校、中学校1校での開催を予定し、今後、実施校を町内の小中学校に広げていく方針。カードゲームを通じて、子どもたちに森林への理解、関心を深めてもらう考えだ。



### ゲームに参加した児童の感想

- 森は私たちを生かしてくれる大事なところだということが分かった。
- 森に感謝の気持ちを持とうと思った。
- 最初は森について興味がなかったけれど、モリトミライをやって少し興味が持てた。
- 楽しみながら森の現状や課題などを知ることができた。
- 自分が森の木を切ることはできないけれど、森への愛情を高めることならできると思う。



子どもたちの未来のために、動き出そう

**YAMANASHI SDGs PROJECT**

やまなしSDGsプロジェクトは多くの協賛企業・団体とともに進めています

## &lt;やまなしSDGsプロジェクト推進パートナー&gt;

甲府商工会議所／富士吉田商工会議所／山梨県商工会連合会／山梨県中小企業団体中央会／  
山梨県経営者協会／山梨経済同友会／一般社団法人 山梨県ニュービジネス協議会／  
一般社団法人 山梨県法人会連合会／国立大学法人 山梨大学／公立大学法人 山梨県立大学

## 森林環境譲与税って何?

森林環境譲与税は、所有者が分からぬ森林の増加や、林業の担い手不足などの課題に対応するため、国から都道府県や市町村に交付される税金。2019年に「森林環境税及び森林環境譲与税に関する法律」が成立し、「森林環境税」と「森林環境譲与税」が創設された。

森林環境譲与税は、私有林、人工林の面積や林業従事者数などによって各自治体の配分額を決めて交付。森林環境税は2024年度から国民一人当たり年間千円を徴収している。

市町村は、間伐などの「森林の整備に関する施策」と、人材育成・担い手の確保、木材利用の促進や普及啓発などの「森林の整備の促進に関する施策」に充てることとされ、都道府県は「森林整備を実施する市町村の支援などに関する費用」に使う。法律に基づき、使途はホームページなどで公表することになっている。



### 富士河口湖町農林課振興係長 小佐野俊之さん 裁量大きく住民目線で活用

森林環境譲与税は、使い方の裁量が市町村に委ねられていて、非常に有効な財源だと考えています。これまで主に森の整備に直接関わる事業を実施してきましたが、森林環境税が2024年度から住民税と併せて徴収されるようになったことから、身近な税金として、住民の皆さんのために活用する方法について検討していました。カードゲーム「moritomirai」の体験を通じて、森林整備の重要性などを多くの方に知ってもらいたいと考え、町としては初めて、森林環境譲与税を普及啓発や意識醸成のための事業に活用しました。カードゲームでは、どのように人が森林と関わっているのか、ぐっと踏み込んで学習できることに利点があると思います。児童生徒だけではなく、大人が取り組んでも深い気付きを得ることができますので、今後、さまざまな場面での活用を考えています。

